

HERALDO DE ZAMORA

Siglo II.

Año XXI.

Diario de información, política e independiente

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 5.928

Subscription (Capital, 10 mes. 1,00
Provincias, trimestre, 3,50
Portugal id. 4,50
República Argentina año \$ 20 m. n.
Pago anticipado

Los grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX, la pluma vence a la espada.

Martes 7 de Diciembre de 1915.

Redacción y Administración, SANTA CLARA, 55.
TELÉFONO N.º 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana. 10,00 pts.
Tercera id. 0,11 c
Primera id. 0,22 c
a inserción. (Reclamos y gacetas. 0,37 c
Resúmenes, extractos, y especiales a precios convencionales.

CANSECOL

Es el antineurálgico más poderoso. La Ciencia médica así lo dice.

Con el CANSECOL desaparecen todos los dolores neurálgicos. El CANSECOL cura el dolor de cabeza. El CANSECOL cura el dolor de oídos. El CANSECOL cura el dolor de muelas. El CANSECOL cura los dolores menstruales. El CANSECOL puede usarse en cualquiera dolor, porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva. El CANSECOL se recomienda por su eficacia; a los cinco minutos de ingerido, empieza a conocerse su beneficioso efecto.

Por ser económico, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y solo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las dos dosis: **DOS REALES**

Pídale en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

Hijos de B. Diez-Canseco y González

FARMACIA LA BARRERA



Máquinas Parlantes
Y
Discos Dobles

ODEON - FONOTIPIA

García Hermanos, Santa Clara núm. 2, Zamora.

SERVICIO ESPECIAL DE AUTOMOVILES

Se alquilan magníficos carruajes marca FORD, a 75 céntimos kilómetro.

GRAN GARAGE DE HUIDOBRO

San Martín de Abajo. Servicio permanente.

HISTOGENO (Nolina-Arthral) A. Llopis

Adaptado en todos los DISPENSARIOS, SANATORIOS y CLINICAS PARTICULARES.

Recomendado por la CLASE MÉDICA en el tratamiento de la Tuberculosis.—Anemia.—Diabetes.—Estados convulsivos.—Caquexia palúdica

Es el único medicamento que estimula y regenera el organismo enfermo y debilitado por enfermedades o abusos.

A. Llopis, Resales, 8, Madrid.

EL GOBIERNO EN CRISIS

La proposición incidental.—Discurso del señor Conde de Romanones.—Suspensión de sesiones.—La crisis.

La primera parte de la sesión del Congreso transcurrió tranquila y sin incidentes.

Conforme se fué acercando el momento en que el ilustre jefe del partido liberal había de apelar su suscitada proposición incidental, el salón fué llenándose en términos verdaderamente extraordinarios, sin que los murmullos que reinaban permitieran oír a los oradores.

La entrada del conde de Romanones fué acogida con un gran rumor de expectación, y ya desde entonces ésta se agudizó en tales términos que el presidente de la Cámara se vio en la necesidad de adelantar el momento de entrar en el orden del día.

Instantáneamente que se entró en el salón de lectura a la proposición incidental siguiente:

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar que el Gobierno de S. M. debió dar cumplimiento a las promesas que reiteradamente hiciera ante el Parlamento de presentar oportunamente un plan orgánico de medidas económicas y financieras adecuadas a la crisis nacional y a la situación del mundo, lo que hubiera evitado la anomalía parlamentaria en que hoy nos hallamos, y de la que precisa salir sin pérdida de momento con un criterio de diligente satisfacción para las necesidades públicas.

En tal sentido, la Cámara expresa su deseo de que, sin perjuicio de discutir y votar aquellas medidas de carácter militar que considere más urgentes, y especialmente las que, tras la adopción de un dictamen autorizando, sírmanse eficazmente la acción defensiva de España, se proceda sin dilación a la discusión de cuantos proyectos puedan responder al propio plan orgánico y de conjunto, a la de un presupuesto que se acomode a la situación real del país y a las más apremiantes necesidades del Tesoro, a la de sus leyes complementarias y, en suma, a cuantas iniciativas se encami-

no produjeron el lamentable espectáculo parlamentario de estos días.

Afortunadamente y alocuente, recogió y rechazó, entre calurosas muestras de aprobación y aplausos de las minorías, los graves cargos hechos por el señor Dato, relacionados con la cuestión internacional. Y entre aplausos también se sentó afirmando que tiene su conciencia tranquila y que al tribunal a que eludió el presidente del Consejo se remite él también, e insistiendo en que antes de tomar cualquier resolución es necesario que en el salón de sesiones se caiga la votación consiguiente.

El presidente del Consejo insistió en su actitud de agarrarse a la votación pedida, aunque afirmando, de pasada, que el Gobierno cree contar con mayoría. Y a continuación, en un ambiente caldeado de discusiones y comentarios, se suspendió la sesión.

Suspendido el debate, teja la Cámara se convirtió en una confusión enorme de comentarios acalorados, de juicios violentos, y principalmente de reproches para el señor Dato.

Los liberales aparecían molestos por la actitud de la mayoría. Los minoritarios se esforzaban en hacer ver que la mayoría no había fracasado.

El señor Dato, que salió rápido del salón de sesiones, fué en seguida al despacho de ministros, y allí preguntó a Palacio la hora en que podía ir a ver a S. M. el Rey para entregarle la dimisión del Gobierno.

Parce que don Alfonso señaló la hora de las ocho de la noche.

A última hora sigue la asamblea en la Cámara, dedicándose la gente a hacer cálculos sobre la solución de la crisis.

El conde de Romanones tardó bastantes minutos, después de suspender la sesión, en salir a los pasillos, porque fué tal la aglomeración de diputados de todas las minorías que acudían a felicitarlo, que le era materialmente imposible salir de su escaño.

Cuando se despejó algo el compendio formado a su alrededor, el jefe de los liberales salió a los pasillos, siendo saludado con una salva de aplausos, dándose vitores al conde de Romanones.

El diputado radical señor Santa Cruz abrevó al jefe de los liberales, exclamando:

—Ha estado usted admirable.

A las ocho y media escuchó el conde de Romanones por parte de elementos de los distintos grupos que tienen asiento en la Cámara.

Hablando ante un grupo numeroso, decía el conde de Romanones que él había hecho todo lo posible por sostener al Gobierno; pero era imposible inútil querer vivir en el régimen actual de la política sin mayoría parlamentaria. «Que el Gobierno no lo tiene es evidente, y si quisiera haber demostrado lo contrario», añadió el conde—ocasión propicia ha proporcionado en la tarde de hoy para hacerlo.

Persona que forma parte de la Mesa, y que esta tarde hizo un recuento de votos de la mayoría durante el desarrollo del debate, declaró que los votos que el Gobierno pedía haber reunido en caso de votación no hubiera excedido de 143.

El Corresponsal.
Madrid 6 de Diciembre de 1915.

En la Catedra!

Más alta festividad de la Purísima Concepción, se celebrará en nuestro primer templo solemne fiesta en la que oficiará de Pontifical nuestro venerable Prelado, doctor don Antonio Alvaro Billane, que ha determinado dar la bendición Apostólica con indulgencia plenaria a todos los que, habiendo confesado, comulgado y regado a Dios Nuestro Señor por los fines de la Iglesia, concurran a recibirla en día tan señalado.

Del sermón está encargado el M. I. señor don Eduardo Leal y Lecca, canónigo magistral.

Equipos para novias y canastillas.
Rueda, Santa Clara, 2.

Mendez Alanís

Repatriadamente sea que la enfermedad que padecía deja sospechar su próximo fin, ha fallecido el director general de Seguridad. Su muerte además de sorpresa, ha causado general sentimiento, porque don Ramón Méndez Alanís, desde el difícil puesto que ocupaba

supo granjearse la simpatía de todos, a fuerza de talento, energía, rectitud y un tacto exquisito. A él le debemos la actual organización de la policía gubernativa, que ésta sea un cuerpo sano, digno y útil a la sociedad y la desaparición del antiguo polizón baldón de ya lejanos tiempos.

Era ante todo el señor Méndez Alanís un perfecto caballero, recto en el cumplimiento de sus deberes, respetuoso con todos, frío y enérgico en sus resoluciones, nunca adoptadas sino tras de detenida reflexión y estudio.

A su gran cultura usó raro talento de organizador y un perfecto conocimiento de la sociedad, cualidades que hacían de él un funcionario insuperable en el difícil cargo que ocupaba.

El señor Méndez Alanís era granadino y nació en 1857. Por propia iniciativa estudió la carrera de Derecho, y en Marzo de 1883 ingresó en el Cuerpo Jurídico Militar. A petición suya pasó en dos ocasiones a la Isla de Cuba, donde prestó importantes servicios, lo mismo desde su cátedra de Derecho penal que como auditor del general en jefe, que tomando parte en operaciones de guerra.



Señor Méndez Alanís.

Elegido diputado a Cortes en 1898, regresó a la Península, ascendiendo dos años después a auditor de división y a auditor general del Ejército en Mayo de 1914.

De su cultura y amor al estudio deja el señor Méndez Alanís elocuentes testimonios en sus obras *Comentarios al Código de Justicia Militar, Jurisdicción de guerra*. Enciclopedia de legislación militar y su reciente libro sobre organización de policía gubernativa.

Pero su labor magna, la que hará inolvidable su nombre, la que demuestra el gran talento de que estaba dotado y la honestidad, sinceridad y caridad que ponía en el más perfecto desempeño de sus deberes, es la organización de nuestra policía, no la llevada a efecto cuando se hizo cargo de la Jefatura de Policía, sino la última, la realizada como director general de la misma, cuando, dirigiendo de la más amplia libertad pudo aplicar al funcionamiento de ella el criterio formado por el estudio.

La actual organización de nuestra policía gubernativa ha sido reconocida como una de las más perfectas, por personas de bien contrastada competencia, y así es un efecto. Es la obra de un gran organizador, de un espíritu estudioso, de rara clarividencia, de un hombre todo amor y entusiasmo por el cargo para que fué elegido.

Villalonsinas

En la sala de actos del Ayuntamiento de este pueblo ha dado una conferencia sobre *Educación e Instrucción* el señor profesor de Instrucción primaria.

Con palabra sobria y clara sin embargo el conferenciante desarrolló el tema, demostrando poseer grandes conocimientos en materia de enseñanza.

El mérito de esta localidad hizo un sucinto resumen de la conferencia dada por el mentor de la noche, felicitándose por haber hallado tan idóneos colaboradores a su idea de difundir el progreso intelectual y moral, base del engrandecimiento social del pueblo.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida, y aplaudió a los oradores.

El Corresponsal.
Villalonsina 5—XII—915.

Información mercantil

Cotización del día.

En Zamora se cotiza el trigo a 59 reales faeg.

En Valladolid:
Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo, que se pagaron a 59 reales una.—Equivalente a 34,11 pesetas los 100 kilos.

Tendencia floja.
Mercado del Arco.—La entrada ha sido

de 300 fanegas a 59 y 58,75 reales una.—Pesetas 34,11 y 33,96 los 100 kilos.

Tendencia floja.

En Barcelona:
Se vendió trigo procedente de Aranda, Peñafiel, Gomezallo, Quintanilla y Geja, a 59,50 reales fanega.—Pesetas 34,40 los 100 kilos; de Cáceres a 59.—Pesetas 34,11, y de Villacías y Ocaña a 60,50.—Pesetas 34,98.

Han llegado 40 vagones de trigo, 7 de harinas, 18 de cebada, 1 de avena, 1 de muelza.

Impermeables de dos usos para caballeros, precios económicos.
Rueda, Santa Clara 2.

REGIONALISMO

Desde hace algún tiempo, se viene notando en España cierta tendencia regionalista que en algunas provincias tiene todos los caracteres del separatismo. Cada etapa parlamentaria surgen chapuzos de esa tendencia y cada vez se acentúa más la distancia moral que separa a ciertas regiones de la madre patria.

Cataluña marcha a la cabeza de este movimiento, teniendo en el Congreso unos cuantos diputados que tremolan la bandera regionalista, que como tales regionalistas toman asiento en los escaños, pero que tal vez son separatistas en el fondo. Después de Cataluña y en bastante menor escala sigue Vizcaya con sus vizcaínos, rabiosos defensores de todo lo viejo y arcaico. Luego, Galicia y Asturias sin hacer manifestaciones ostensibles, se frota las manos de gusto a cada chapuzo regionalista que surge y mira con envidia a sus hermanos que ya llevan algo adelantado en el camino de la regionalización. Casi toda la Prensa de estos últimos puntos aplaude sin reserva estos movimientos y les concede mayor importancia de la que hasta ahora han tenido.

Indudablemente que en el regionalismo bien entendido puede hallarse parte del bienestar de España, pues como ha de ser con mucho acierto el lasgo Altamira, España es un conjunto de pueblos de origen común, pero de costumbres y condiciones muy diversas, a quienes el sistema centralizador que impera desde hace cuatro siglos, más bien daña que beneficia.

En esta estamos conformes y ya el empuje del P. I. en su programa federal, en su Pacto Federal Sinárguístico soluciones concretas sobre el particular; pero el regionalismo que se desenvuelve ahora se caracteriza por dos tendencias peligrosas: el odio a la región contra, a Castilla y el amor a los idiomas primitivos de cada región.

El odio a Castilla es una consecuencia natural del espíritu de rebeldía que anima a esas regiones. Cuanto más desarrollado está en ellas el sentimiento regionalista, mayor odio profesan a Castilla y a los castellanos.

El amor a las primitivas lenguas es también una consecuencia natural del regionalismo que les domina.

Reconozco que Castilla obtuvo su preeminencia sobre las demás regiones españolas más por los enlaces matrimoniales de sus monarcas que por las conquistas de sus guerreros y reconozco también, que por efecto del absolutismo imperante en anteriores épocas y del centralismo dominante en la actual, Castilla ha precedido con las demás regiones españolas, no como hermana mayor sino como dueña y señora de ellas. Fué arrancado de ellas por uso de sus fueros, sus derechos, sus leyes, sus costumbres y trató de crear una nación fundada según su molde. Esto provocó en varias épocas sublevaciones y a ello se debió principalmente la pérdida de Portugal; pero ¿cómo no era necesario proceder así para consolidar la unidad nacional?

En aquella época en que la nobleza turbulenta hacía frente a los reyes y en que los distintos reinos acababan de tener luchas intestinas unos con otros este proceder era casi necesario, porque los pueblos no se unían tan fácilmente como sus monarcas; más hoy ya no lo es y aquí está precisamente la equivocación de los regionalistas y de los gobiernos. Se debe exigir a Castilla que permita a las demás regiones desenvolverse según su vida propia y se debe legislar de modo que cada región pueda fomentar sus medios naturales sin que para esto sea preciso el odio a los castellanos ni el prurito de deminación por parte de éstos.

La fuerza absorbente de Castilla es tan peligrosa como la fuerza separatista de las otras regiones.

Es lo tocante al idioma difiere por

Por telégrafo y teléfono.

CON NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR SANCHEZ ORTIZ

Crisis ministerial. Grave situación política

La noticia en Zamora.—Dato en Palacio.—Consultas.—Conservadores o liberales.—Cábalas y conjeturas.—Dato a descansar.—Los comunicados oficiales.—Telegramas de la guerra.—De la Península.—Proceso de la crisis

El siguiente telefonema lo recibimos anoche después de la salida de nuestro periódico:

Madrid 6-18-40.

LA CRISIS

En la sesión del Congreso el conde de Romanones presentó un voto de censura contra el Gobierno, no recordando votación.

El señor Dato calificó esto de asalto del Poder, por el conde.

Pidió el señor Dato la suspensión de las sesiones de Cortes y seguidamente marchó a Palacio presentando al Rey la dimisión del Gobierno.

Más detalles.

A las once de la noche recibimos otro que decía así: «El señor Dato, después de la sesión del Congreso, marchó a Palacio.

Expuso al Rey que la oposición de las minorías le impide continuar en el poder. Mañana habrá consultas.»

Madrid 7-9-35 m.

Noticias de hoy

La probable solución de la crisis.

Como comunicó en mis despachos de anoche, el señor Dato a consecuencia de la oposición de las minorías del Congreso, planteó la crisis, presentando al Rey la dimisión del Gobierno en pie.

Con tal motivo, hubo anoche extraordinaria agitación en los círculos políticos.

Se hacían comentarios para todos los gustos, aun cuando la opinión más general era que continuarían los conservadores en el Poder, bien bajo la presidencia del señor Dato o encargándose de la jefatura del Gobierno algún otro prohombre del partido conservador.

Decíase que el Rey, siguiendo los consejos del señor Dato, ampliaría las consultas, llamando a Palacio a don Melquíades Álvarez y al señor Azcárate y acaso también al señor Cambó.

Respecto a la solución cree el señor Burell que lo que venga tendrá que basarse en la proposición presentada al Parlamento por las minorías.

Añadió el señor Burell que si el Rey llamara al conde de Romanones para la formación de Gobierno hay mismo juramento los ministros.

El señor Senante manifestó que entendía que los conservadores seguirían en el poder.

El señor Vázquez Melia declaró que no le extrañaría, aunque tal solución no fuera muy lógica, que siguiera en el poder el señor Dato, sin más que sacrificar el ministro de la Guerra.

El señor Junoy dijo que esperaba que continuaran los conservadores, ratificando el Rey los poderes al señor Dato. Pero éste declinaría tal honor, por hallarse muy quebrantado de salud y por la enérgica actitud de las minorías.

Entonces el Rey llamaría al señor Sánchez Toca, quien hallándose en muy buenas relaciones con el señor Dato, mantendría los proyectos económicos de éste, continuando la obra del Gobierno.

El señor García Prieto opinaba asimismo que los conservadores seguirían en el poder bajo la presidencia del señor González Bassa.

El señor Alba se reservó su opinión. Dijo solamente que había oído decir que se constituiría un gobierno nacional.

El señor Cambó, hablando con varios políticos y periodistas, declaró que entendía que debía continuar la situación conservadora, pues en todo trance debía evitarse la disolución del Parlamento, por la gravedad y urgencia de los problemas pendientes y porque pudiera ocurrir que el conflicto europeo repercutiera en Marruecos, en cuyo caso sería muy posible que saliéramos de la neutralidad.

La nota característica de la noche es la gran desorientación en que se hallaba la generalidad de los políticos.

Los ministeriales apurados muy caudalosamente el señor Dato por su habilidad al hacer el frente a la situación. Calificaron su actitud de gallarda.

Opinaban los ministeriales que el rey ratificaría sus poderes al señor Dato, por ser insustituible, después del servicio prestado a la Patria por el mantenimiento de la neutralidad en España ante el conflicto europeo.

No creían posible otra situación que la conservadora.

Pero aunque el señor Dato manifestó que estaba dispuesto a solucionar, incluso dejando la presidencia del con-

sejo de ministros a algún otro prohombre del partido conservador y aceptando una simple cartera, nada se sabe positivamente respecto de lo que pueda ocurrir. Hasta se duda que quede resuelta la crisis.

Dice Romanones.

El domicilio del conde de Romanones estuvo muy concurrido durante toda la noche y primeras horas de la madrugada.

El conde decía a sus amigos que estaba satisfecho, pues creía que había cumplido con un deber, no preocupándose de la solución que pudiera tener la crisis.

Aunque los amigos decían que no había duda de que sería llamado al poder, el conde de Romanones estaba muy receloso, sobre todo en vista de la tranquilidad que demostraban Dato y los ministeriales.

Las consultas.

Hoy por la mañana empezará las consultas.

Irán primeramente a Palacio los señores presidente del Congreso y del Senado y el expresidente del Consejo de ministros señor Maura.

Por la tarde, son llamados los expresidentes señor conde de Romanones y marqués de Alcañices y el expresidente del Congreso señor Villanueva.

A eso de las ocho de la noche, terminarán las consultas. El señor Dato irá a dicha hora a Palacio para saber la solución que don Alfonso pueda dar a la crisis.

Las situación es grave.

Hácese cábalas sobre la probable solución de la crisis.

Entiéndese generalmente que hay dificultades de mucha monta para que el señor Dato continúe en el Poder, pues para esto tendría el Rey que firmar el decreto de disolución de Cortes y a su vez el Gobierno pediría alzar que tenía a su favor la opinión del país, siquiera no tenga la de la Cámara, tal solución sería muy atrevida y no sería bien acogida por significar una coacción del poder moderador sobre el Parlamento, o un desafío al mismo.

Por otro lado hay quien estima peligrosa la subida de los liberales al poder, por las tendencias que en lo que se refiere a juzgar el conflicto europeo, ha revelado bien claramente el conde de Romanones y la atmósfera que hay contra él en toda España, por el temor de que una vez al frente del Gobierno, pudiera hacer que España saliera de la neutralidad.

Esta es una de las crisis más nebulosas y difíciles que ha sucedido en muchos años.

A una hora muy avanzada de la noche se retiró a su domicilio para descansar el presidente dimisionario.

El señor Dato se negó a recibir a nadie.

El conflicto europeo.

El comunicado francés.

El comunicado francés de la noche, dice así: Durante la jornada de ayer la actividad de la artillería ha sido muy intensa en el Artois, alrededores de Leor, Louca y entre el Semuse y el Oie, donde nuestras baterías alcanzaron en los convoyes enemigos, cogiéndoles bajo los fuegos de nuestras tropas.

Movimientos de retaguardia en el frente, cerca de Kiteacourt y Braucourt.

También ha habido cañones en Champagne, desde la región de Saint Souple a Masjés y el Artois, en la alta Chevauche.

En los Dardanelos.

El día 4 de Diciembre ha habido gran actividad por parte de ambas artillerías. Nuestra artillería bajo sus fuegos a las fuerzas enemigas, en la región de Crepasveles.

Nuestros aviones arrojaron numerosas bombas sobre los campamentos turcos.

El comunicado italiano

El comunicado oficial italiano dice así: «Ha habido acciones de artillería en el frente, a pesar de lo desfavorable del tiempo.

Nuestra artillería destruyó un refugio enemigo en la zona de Basaise y dispersó a los núcleos de tropas en el valle de Senosch.

El enemigo bombardeó Paulaus, en el Corso y Montalconc, causando grandes daños.

Favorecidos por la niebla, las patru-

llas enemigas intentaron penetrar en nuestras líneas de la zona de Giovan (1 ozo mede), siendo rechazadas.

Nuestras tropas contratacadas, poniendo en fuga al enemigo.

En el Corso, nuestra infantería avanzó audazmente con ventajas.

El comunicado alemán

El comunicado oficial del cuartel general alemán dice así: Teatro Occidental.—En los diversos puntos del frente ha habido combates de artillería, lucha de minas y disparos de granadas.

En Bihoume, dos aeroplanos ingleses fueron derribados en un combate aéreo.

Teatro Oriental I.—Al Sudeste del lago Balk, se estralló contra nuestras líneas un ataque ruso, con grandes pérdidas para el enemigo.

Teatro de los Balcanes.—Al Sur de Sjesia y Nordeste de Ipack, han sido rechazadas las divisiones.

Rumores de paz.

Dicen de Londres que según telegrama de Holanda, un diplomático de una nación neutral ha declarado a un periodista holandés que tiene la convicción de que la paz se hará en un plazo muy breve.

Ninguno de los beligerantes obtendrá ventajas de importancia y en el mapa de Europa, no se introducirán modificaciones de importancia.

Todos los pueblos que toman parte la lucha están desahogados de que la guerra termine y los países neutrales ejercen presión, porque han adquirido la convicción de que la continuación de la guerra producirá mayores trastornos al mundo.

Los Estados Unidos, sobre todo, suscitan un vivo deseo de que la paz se haga, por el temor de que la prolongación de la guerra pudiera envolverlos en el conflicto.

El Consistorio.

En el Vaticano se ha celebrado el anunciado Consistorio.

Había el Pape, quien deploró muy viva y encarecidamente los horrores de la guerra actual, que producirá a la humanidad consecuencias dolorosas.

Dijo que anhela que se hiciera una paz favorable en lo posible a todos los beligerantes.

El Consejo de los aliados.

Ayer se celebró en París la primera reunión del Consejo Superior de los aliados, constituido para dar unidad a las operaciones en los distintos teatros y acordar un plan consolidado.

Presidió la reunión el generalísimo francés Joffre, y asistieron el general Tiliak, jefe del Estado Mayor, general ruso y el general Pono, jefe del Estado Mayor italiano.

Inglaterra, Serbia y Bélgica estuvieron también representadas.

Alemania y Méjico

Los señores yanquis han enviado a su Gobierno informes detallados sobre las maniobras que han venido realizando los alemanes en Méjico durante estos últimos meses.

Se han gastado 27 millones de dólares en propaganda, fomentando la revolución mejicana, capitaneada por Huert, al que dieron varios millones, cartuchos, fusiles y fletaron varios buques para llevar municiones a Méjico.

Alemania pretendía reconocer a Huerta como presidente de la República a cambio de ciertas concesiones comerciales y diplomáticas.

Alemania esperaba que las tropas yanquis intervinieran en Méjico y requirieran las municiones que allí se les servían a los aliados.

Los ingleses en Kutzolamara. Comunican de Londres que The Municipal Office, anuncia que las tropas inglesas mandadas por el general Townshand llegaron a Kutzolamara sin que fuera hostilizada.

Los agregados alemanes. El embajador de Alemania en Washington, presentó al Gobierno yanqui una comunicación preguntando los motivos que han tenido los Estados Unidos para reclamar por la marcha de los agregados militares alemanes.

La Universidad de Varsovia. De Brna anuncia que la Universidad de Varsovia ha inaugurado el curso académico, figurando noventa y cinco alumnos matriculados cuarenta y cinco de ellos en la facultad de Medicina.

En la Cámara italiana. Comunican de Italia que el honorable Salandra presidente del gobierno, pronunció un extenso discurso en la Cámara de diputados.

A la tropa se le servirá mañana las comidas siguientes: Desayuno.—Sopa de pan con chorizos y vino. Comida.—Paella, pescadilla en salsa verde y chuletas en salsa. Postres.—Pastetes, vino, café, anisado y cigarro. Cena.—Estofado. Agradecemos al bizarro coronel, primer jefe del regimiento Toledo, don Guillermo Reyas, la atenta invitación que nos ha enviado para asistir a los expensas de él.

LOS ENFERMOS DEL ESTOMAGO

cansados de tomar morfina, opio y otros venenos irritantes que sólo sirven para calmar las molestias, pero que hacen siempre el mal crónico, deben usar el DLACGL D'HANRY. La raíz carbonizada de esta maravillosa planta Indiana suavemente ayudará sus digestiones, abrirá su apetito, le dará fuerzas digestivas y curará la dispepsia, dolor, acedias y vómitos, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dilatación, neurastenia gástrica, úlcera, anemia y debilidades producidas por la no asimilación de los alimentos. Paquete, 1,90 ptas. en las buenas boticas del mundo. Informará gratis la CLINICA MATEOS Arenal, 1, 1.º, MADRID (España).

EL DIA EN LA AUDIENCIA

Acusado como autor de un delito de disparo de arma de fuego, por el que solicitaba el talento fiscal, se le impusiera la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, compareció esta mañana ante el Tribunal de Derecho, el vecino de Cibanal Don Isgo Veloso.

En un luminoso informe, el defensor señor Núñez, interesó un fallo absolutorio, en otro caso, que se declarase que el hecho fué ejecutado por imprudencia temeraria y de no, que eran de apreciar en beneficio del acusado la circunstancia inculpa de haber obrado en defensa de un derecho y la atenuación de arrebatado, impenitencia, un mes y un día, dos meses y un día de arresto mayor, o seis meses y un día de prisión correccional. La Sala resolverá.

NOTICIAS GENERALES.

Según noticias oficiales recibidas de Valladolid, Benavente y Puebla de Sanabria, es considerable la crecida de los ríos Duero, Esla y Tera.

Pérdida.

El domingo, a la salida de masa de diez y media, en la puerta de San Miguel de la Iglesia de San Juan, se extravió un bolso de mano con un resorte blanco, con bastante moneda y nueve pesetas.

La persona que lo haya encontrado puede quedarse con el dinero y devolver el bolso y resorte a casa de don Rodrigo Sanjurjo, Castejar, 21.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Francisco Prieto San José, de diecinueve meses.

Isidoro Pérez Cardenal Rodríguez, de cuarenta y dos años.

Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Con el fin de incorporarse al regimiento de Toledo, ha llegado de Melilla el capitán don Enrique Nicolás. Sea bien venido.

PUBLICIDAD RECOMENDADA

- Colonia Flores del Campo 1,20
Jabón Violeta 35 céntimos caja
Jabón Hiel de Vaca 1 peseta caja
Alcohol sólido 90 céntimos bote con laflerilla.
Polvos, Jabones, Desinfectivo, Aguas y Cremas para el cutis.
Tinturas para el cabello.
Las mejores marcas acreditadas.
Bacadas, Santa Clara 6.

Para cumplir pena de arresto menor, que le impuso el Juzgado municipal en juicio de faltas por hurto de uvas, ha ingresado en esta cárcel Hermenegildo Peláez Pérez.

Turrones legítimos de Jijou y Alicante, mezclas de Toledo. El Molino de Café.

ANDRES BAJO

precurador en ejercicio, ofrece sus servicios profesionales.

Derechos económicos y convencionales.

Fray Diego de Deza núm. 8.

En la secretaría de esta Audiencia se han recibido conclusiones los siguientes sumarios:

Del Juzgado de Toro, contra Pia Bravo Galán (*) la Fresca, vecina de Valdeflejas, por hurto de metálico, y por disparo de arma de fuego, a Octavio Rico Rico.

Fínisimas conservas, vinos y liceres de acreditadísimas marcas. El Molino de Café.

†

La cruel y feróz defencia que con ejemplar resignación veía sufriendo nuestro estimable amigo don Isidoro Pérez Cardenal Rodríguez, tuvo alcance un fatal desenlace.

Tenía irreparable deroga ha sumido en el dolor no sólo a la familia del finado, sino a todos cuantos nos honrábamos con su amistad.

Esta tarde, a las tres, se verificó la conducción de sus restos al Cementerio de San Atilano, figurando en la fúnebre comitiva multitud de amigos del que en vida fué modelo de caballero, esposo esmatizado y padre ejemplar.

Después de haberse en su caso el alma del bondadoso amigo y conde a su atribulada familia la resignación del cristiano para soportar dicha tarea.

HERALDO DE ZAMORA envía a la familia del malogrado don Isidoro el más sentido pésame.

Queremos recordar para la temporada de invierno las novedades que presenta la gran sastrería de Federico Rodríguez.

Encargos a las doce horas. San Andrés, 2.

En el tren correo de Medina ha sido hoy para Madrid nuestro particular amigo el distinguido joven don José García Castro.

Feliz viaje.

Ya llegaron.

Si desea pasar este invierno alegre y divertido, compre discos para gramófono en casa de La Madridina, Plaza del Fresno, que en la que tiene un surtido extenso en óperas, zarzuelas y canticos. ¡Fíjese bien! Discos de calidad desde 2 pesetas.

Según se nos ha informado en los Centros oficiales, el candidato ministerial que se presenta en las elecciones para diputados a Cortes, por el distrito de Villapalacio, es don Leopoldo Palacios, bibliotecario del Instituto de Reformas Sociales y delegado regio en la Fundación de González Alande, de Toro.

SABRIONES

ulcerados, desaparecen radicalmente con el Linimento García, número 2.

De venta en Zamora, Droguerías y Farmacia de García Capelo, Rúa, 20 y Santa Clara, 4.

Cerrado el número de ayer nos comunicaron la agradable noticia de que nuestro querido amigo y colaborador de este diario Avareo Calvo, había obtenido su nuevo título académico, mereciendo la calificación de sobresaliente en el ejercicio de Doctorado de Derecho.

No nos ha sorprendido, pues lo deseábamos y lo esperábamos; los triunfos de quien como Avareo Calvo consagra su vida con cariño al estudio, son indiscutibles.

La amistad de este distinguido joven nos honra, y nos complacemos a vez más, con este motivo, en enviar a él y a sus padres nuestra sincera felicitación, augurándole, al mismo tiempo, nuevos merecimientos por su ejemplar laboriosidad y muchos éxitos profesionales.

Asombrosa liquidación de Calzado.

El dueño de la Barcelonesa liquida sus existencias con una rebaja de 50 por 100 por no poder atender el negocio. Aprovecharse de la ocasión, (Plaza de Zorrilla y San Torcuato 6.)

Libramientos a satisfacer el jueves en esta Pagaduría de Hacienda:

Table with 2 columns: Name and Amount. Juan Santos 554 40, Vicente Mesa 14.183 34, Pedro B. Blanco 7.282 38, Ramón Abrufia 7.335 52, Antonio Barrios 10.800 96, Francisco Alonso 6.564 60, Manuel Panigua 10.682 82, Francisco Corcebado 10.431 31, Martín Escudero 12.912 90

Nadie debe olvidar que una cuchara de Carne Líquida Valde García, es igual a 250 gramos de la mejor carne.

DOCTOR B. GARRASCAL

Médico Odontólogo. RUA, NÚMERO 8, 1.º. Consulta de diez y seis y de cuatro a seis.

Excelentes géneros de comestibles finos. El Molino de Café.

Soliloquio de un sátrapa. ¿Qué será que desde que como la «Pispa» doctor Grau me encuentro totalmente aliviado del agudo artrismo que tanto me molestaba y véndome totalmente curado? Es que dicho medicamento es el mejor disolvente del ácido úrico.

PÉRDIDA

El sábado, desde el Círculo de Zamora a la casa de don Salvador Alvarez, se extravió un reloj de los llamados de pulsera. El que lo haya encontrado y le entregue en casa de don Antonio Rodríguez Cid, Viriato, 1, se le gratificará.

completo la cuestión. El castellano se ha impuesto no por la fuerza, sino por su mayor progreso. Nacieron todas las lenguas que se hablan en la península de un tronco común (excepto el vascuence) y unos se desarrollaron, se enriquecieron y se cultivaron más que otros, llegando el castellano a crear una literatura florida y fecunda, que asombró al mundo en determinadas épocas.

Si las demás lenguas de la Península que nacieron con el castellano no se desarrollaron tanto como éste, ya por negligencia o ignorancia de sus cultivadores, ya por defectos de naturaleza de ellas propias, ¿qué razón hay para que esas regiones pretendan dar un paso atrás abandonando el perfeccionado por lo imperfecto y embrionario? No es como decía el catalán y el gallego tienen su literatura; pero ¿por ventura tan rica y profunda como la castellana? Muchas inteligencias han laborado en el progreso del castellano durante seis siglos y sería error que ciertas regiones españolas desearan lo andado y tuvieran que comenzar casi de nuevo a crear una literatura en el idioma que pretenden adoptar.

Además, las necesidades de la época moderna tienden a estrechar más cada día los vínculos de unión entre los hombres y en este estado de cosas sería contraproducente tender a diversificar una vez tan esencial como el idioma. Si la creación de un idioma universal es un sueño utópico, la diversificación del mundo en idiomas regionales es un error contrario a la marcha del progreso.

Luciano Caño

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Zamora.

Don Jerónimo Farré Gansell, Director propietario y fundador del GABINETE ORTOPÉDICO de Madrid, recibirá consultas en Salamanca, los días 11 y 12 del actual mes de Diciembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el Hotel Comercio y en Zamora los días 13 y 14 en el Hotel del Comercio, para los que padecan de Hernias (quebraduras) desviaciones del espaldas, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, cervaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarañga de los adielescentes o pie plano coleroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etcétera; que desea someterlos al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las ciencias médicas. Con su sistema se demuestran todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación. No admite el encargo de aparato alguno, sin la presentación personal del paciente.

Enviamos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 290 páginas titulada Hernias y cuestiones análogas con su tratamiento.

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37 principal.

La Purísima y el Profetizado

El regimiento Toledo como todos los años solemnizará en el presente la fiesta de su Patrona la Inmaculada Concepción con el siguiente programa de festejos:

Día 7.—A las cinco de la tarde tendrá lugar en la plaza del Cuartel una verbena, siendo amenizada por la banda del regimiento y por mamburios.

Se quemarán algunas piezas de fuegos de artificio y disparará cáhetes de cañones.

A las ocho, se techará gran retreta por las bandas.

Día 8.—A las siete, gran danza por las bandas.

A las diez, función religiosa en la Catedral, y al regreso de la fuerza al Cuartel, se distribuirá un rancho extraordinario a la tropa.

A la una y treinta, banquetes de señores jefes y oficiales, de suboficiales y brigadas y de sargentos y asimilados.

A las cuatro de la tarde, gran función teatral y cine en el pabellón Buenaventura, amenizada por los intermedios la rondalla, el orfeón y la banda de música.

Esta función será exclusivamente para la tropa y sus familias, reservándose las sillas de la preferencia para las señoras de suboficiales, brigadas, sargentos y asimilados; quedando reservada la primera fila de dicha preferencia para las Autoridades y Comisión, si asistieran.

Terminado el espectáculo anterior, se quemará en la plaza del Cuartel una bonita colección de fuegos artificiales, tocándose a continuación retreta por las bandas.

Día 9.—A las once de la mañana Misa de Requiem en sufragio de los fallecidos del Arma en la Iglesia de San Torcuato.

A las cinco de la tarde función teatral y cine en el pabellón Buenaventura para las familias del excelentísimo señor general gobernador militar, jefes y oficiales y para cuantas personas se dignen honrar este acto con su asistencia, reservándose las dos primeras filas de la preferencia para las familias de las autoridades, quedando el resto del local para las familias que asistían, sin distinción de localidad.

ZAPATERIA "EL PORVENIR,"

se traslada a la calle de Santa Clara números 1 y 3, donde estaba instalada la antigua droguería del señor García Capelo, frente a don Fernando Rueda. Se venden escaparates, vidrieras y estanterías de la misma.

Resumió la situación actual de la nación y dijo que todos los italianos debían ocuparse de la futura situación económica y estudiar con tiempo el problema.

El cambio sobre Berlín.
Informan de Nueva York, que el cambio sobre Berlín ha experimentado bajo ante el conocimiento que tienen los americanos de que la situación económica de Alemania es desesperada.

La situación de Alemania.
Comunican de la capital de Alemania que el general Hindenburg ha declarado que el ejército alemán vencerá a las naciones aliadas.

Su situación es inmejorable habiendo llegado los alemanes a ocupar favorables posiciones estratégicas, gracias a la conducta que observaron en el frente oriental.

El general Hindenburg dice que disminuye el valor de los rusos los cuales sólo pueden formar un cuadro de urgencia, pues fácticas oficiales y es inútil que disculpen sus derrotas en la falta de municiones, ya que los alemanes las encuentran en abundancia en Kow.

La desmoralización de los rusos parte de la pérdida de K. wae.

De España

Los empresarios de las plazas de toros.

Ayer se reunieron los empresarios de las plazas de toros, asistiendo 23 y se adhirió 11.

Se constituyó la Asociación de propietarios y empresarios, y se aprobaron los estatutos que se imprimirán repartiéndose entre los propietarios adheridos y no adheridos, concediéndose un plazo hasta 31 de Enero para que se inscriban.

Forman la Junta directiva el empresario de la plaza de Madrid y Barcelona, señor Achevarría, secretario, el empresario de Vitoria, tesoro, el de San Sebastián y vices los de Santander, Algeciras y Zaragoza.

Es innegable que los empresarios tratan de justipreciar con los toreros y ganaderos.

Dejará en libertad a todos para la contratación.

Hoy se reunirá en banquete.

El general Lyautay.

Comunican de Tetuán, que llegó el residente francés general Lyautay, tributándole gran recibimiento.

El general Jordana ofreció un banquete al que asistieron los altos funcionarios.

Buen legado.

Comunican de Barcelona que el exgobernador Anáez, fallecido recientemente, dejó una renta de 45.000 pesetas para obras de instrucción y de manutención para los niños y niñas huérfanos.

Ordena que se levante una iglesia en el puerto de la Luz, en Canarias, para su entierro y el de su padre.

Nombra testamentarios a los señores Basadre, Andueza y Cervantes.

Como el cadáver del exgobernador Anáez se descomponía, hubo que llevarlo al Cementerio.

Teatralerías

Participan de Valencia que en el teatro Olimpo debutó anoche la compañía Guerrero Mendez con la obra *El collar de estrellas*, que sustituyó a *La Malquerida*.

En el acto seguido se indispuso don Fernando Díaz de Mesa y hubo necesidad de bajar el telón y llamar a un médico.

Sufrió un desvanecimiento debido a la debilidad.

Restablecido, continuó la representación que fué un éxito.

Hijo criminal.

Telegráficamente se Oviado que en Mieres ha sido detenido un sujeto que había llegado a buscar dos milicos que matasen a su padre, saciase de robar el año, pues le urgía heredar.

Otroció a varias personas si comían el crimen diez pesetas y una fanega de maíz.

Fué detenido por la policía.

Sesión borrascosa.

Participan de El Ferrol que la sesión que anoche celebró el Ayuntamiento fué borrascosa, debido a que el día anterior el alcalde levantó sin causa justificada la sesión extraordinaria que se celebraba.

El escándalo fué de los que hacen época y los agentes resultaron impotentes para evitarlo.

Asamblea de Secretarios.

En Piedrahíta (Ávila), se ha celebrado la Asamblea de secretarios de los Ayuntamientos del partido para pedir la aprobación de la ley del secretariado.

Los asambleístas solicitaron el apoyo de la Prensa para lograr sus aspiraciones.

Alcance telefónico

Proceso de la crisis Las consultas

Como digo en mi conferencia de esta mañana, el Rey ha comenzado las consultas.

El primero en llegar al Regio Alcázar fué el presidente del Congreso, don Augusto González Besada.

Entró en Palacio a las diez y media y permaneció en la Cámara Regia una hora.

Al salir fué interrogado por los periodistas y manifestó que había explicado al Monarca todos los incidentes que han determinado la crisis, que debía ser resuelta reiterando la confianza al señor Dato, para que sigan gobernando los conservadores.

El señor González Besada se mostró poco partidario de los gabinetes intermedios porque sería de mal efecto en el extranjero.

Da no encargarse el señor Dato de formar gobierno, opina el señor González Besada, que deban ser llamados al poder los liberales.

A las once y cuarto llegó a Palacio el presidente del Senado don Joaquín Sánchez de Toca, siendo recibido inmediatamente por don Alfonso.

Al abandonar el palacio de la plaza de Oriente, dijo el señor Sánchez Toca, que había aconsejado al Rey la continuación en el poder del señor Dato, puesto que la crisis no era de partido y seguiría contando con la confianza de la mayoría y del país.

Negó que hubiera aconsejado al Monarca una situación liberal.

A las doce apareció en la puerta de Palacio don Antonio Maura. Su presencia fué acogida con vitores y aplausos que salían de un grupo de mauristas que había apostado en las inmediaciones del Regio Alcázar.

Una hora estuvo en la Cámara regia el jefe del maurismo y al salir manifestó a los periodistas que como había hecho en otras ocasiones, iba a redactar una nota oficiosa de su entrevista con el Monarca, la cual les entregaba en su domicilio.

El señor Maura se expresó en términos pesimistas.

Reunión de ministros.

En la Presidencia el señor Dato reunió hoy a la una a los ministros para cambiar impresiones a cerca del proceso de la crisis.

Antes el señor Dato había conferenciado con el presidente del Congreso señor González Besada, que le enteró de su entrevista con el Monarca.

Uno de los consejeros, el señor Burgos del Mezo, dijo al entrar en la Presidencia que un exceso de delibidez del señor Dato le impulsó ayer para plantear la crisis, pues a las tres y cuarto, es decir quince minutos después de abierta la sesión del Congreso, habla en la Cámara 165 diputados ministeriales y 131 de las minorías.

También agregó que a las doce sabía el jefe del Gobierno que los republicanos votarían en contra de la proposición incidental.

El señor González Besada volverá esta tarde a conferenciar con el Rey.

A las ocho de esta noche el presidente del Consejo señor Dato, irá a Palacio para conocer la solución que dé el Monarca a la crisis.

En casa de Romanones.

El domicilio del jefe de los liberales ha estado hoy por la mañana concurridísimo, pasando de cuatrocientos los señores, diputados y amigos que le han felicitado.

El señor González Besada volverá esta tarde a conferenciar con el Rey.

A las ocho de esta noche el presidente del Consejo señor Dato, irá a Palacio para conocer la solución que dé el Monarca a la crisis.

Lo que dijo Maura.

El expresidente del Consejo señor Maura acaba de facilitar la nota oficiosa de su entrevista con el Rey.

Su opinión sobre el conflicto político es durísima como en otras ocasiones.

Dijo al monarca que la situación es muy crítica y a ello han contribuido todos los políticos, llamados liberales, conservadores, demócratas o republicanos, que con su funesta gestión venían desde algunos años de mal en peor y España está amenazada de un gran peligro que es necesario evitar, llamando a los consejos de la Corona, hombres íntegros de buena voluntad que posegan sus intereses ante los de la nación.

Tan grave situación dijo el señor Maura ha sido creada por la política de

campanario que se sigue, la única culpable del estado de indefensión en que nos encontramos, lo mismo en Marruecos que en la península siendo necesario comenzar una obra fructífera, inteligente todo a costa de grandes desvelos.

Se mostró contrario a la constitución de otro minist. rta igual al del señor Dato, porque su política sería ineficaz y abogó porque el nuevo Gabinete sea formado por personas austeras y de reconocido talento que salva a la nación del peligro de que está amenazada.

En esta ocasión el patriotismo debía imponerse.

Sánchez Ortíz.

Madrid 7-4.

AL CERRAR

La marcha de la crisis.-- Sesión del Senado.-- Romanones a Palacio.

La sesión de esta tarde en el Senado fué presidida por el señor Sánchez Toca.

El marqués de Laureana leyó la comunicación de la crisis del Gobierno que perdía don Eduardo Dato y momentos después el señor Toca levantó la sesión.

Para la próxima sesión se avisará a domicilio.

A la hora en que clausurase, el señor conde de Romanones se dispuso a ir a Palacio a conferenciar con el Rey.

A las seis de la tarde don Alfonso recibió en audiencia al marqués de Alhucemas.

El jefe de los liberales guarda absoluta reserva en lo que se relaciona con la posible solución de la crisis siendo opinión general que el conde de Romanones será el encargado de formar el nuevo Gabinete.

Sánchez Ortíz.

Imp. de Santiago Calvente, Santa Clara, 55

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del

DIGESTÓNICO

De venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Pérez, Martín y C^{ía}, Madrid.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Vides americanas

PLANTACIONES COMPLETAS

Andrés Ibarra Navarro—Briones—Rioja.

AGUA DE BURLADA
Ideal para la mesa.

Insubstituíble en las afecciones del estómago, aumenta el apetito y hace rápidas las digestiones.

Sociedad «Burlada y Belascolina» Pamplona (Navarra).

Arboles frutales.

Se venden injertos del país, sea de seco y de diferentes clases de frutas.

Rizón: calle del Riego, núm. 50, 2.^o

Se vende

en Fermoelle en pública subasta el día 12 de próximo Diciembre, una casa en la calle de Requijo, que pertenecía a don José Díez Fernández, siendo los gastos de escritura de cuenta del comprador.

Fermoelle 27 Noviembre de 1915.

La reguladora económica.

Salvador Rodríguez.

MANUFACTURAS DE CORTADOS DE AFRICA auténtica manuscrita de Tóledo, a tres pesetas y 1 peseta la docena.

Jamones finos y magros muy baratos y superiores.

Legumbres: Gran surtido de garbanzos, alubias y lentejas.

Garbanzos de Fuentesalco, lo mejor y más fino, a precio económico, hasta con venio.

Patata de Villachicos, fina, a 1,50 arroba con escoc.

Curtidos: El que más barato vende las alubias, vaquetes negras y blancas, setas apartadas, setas de las mejores Mañana, platos, hornos, brócolis y otros efectos del ramo y setas para transacciones.

Venta de casa

En inmejorables condiciones se hace de la casa con el número 4 de la calle de la Rúa de los Notarios, de esta ciudad, con hermosa patio-jardín, establos, huerto, corral y pasarela.

Para tratar con don José González Sastre, calle del Puente, número 8, Zamora.

Patatas

Se venden de cantidad superior a 155 pesetas arrobas.

Por sacos se sirve a domicilio.

Los pedidos al almacén de harinas, Tomás Crespo, San Pablo, número 8.

VINO

Se vende en la bodega de doña Clara García al precio de seis pesetas los 16 litros.

Despacho permanente, calle de Pelayo, número 11; queda abierto desde el día 28.

Bar "EL IDEAL,"

El que quiera ayudarse vaya al Bar *El Ideal* donde le sirven un tiro por diez céntimos, no más.

Una taza de café Caracolle verdad hecho en linda cafetera de la marca *El Ideal*.

Para la gente consejos ricos y útiles se dan con su rica marquesina y su buen pancho alemán.

Vermouths, bebidas, licores, de todas las marcas hay.

Mezzanilla, Jerez, Málaga, y licores especiales ceban probados el público y los nuevos consejos.

Bar *El Ideal* Píza de Sagasta.

Se arrienda

un local espacioso de planta baja, señalado con el número 13 de la calle de Pelayo.

Para tratar de precio y condiciones, con don Germánico Carrascal, San Andrés 20, principal, Zamora.

Hacen falta

sustitutos voluntarios para servir en África, han de tener de 19 a 34 años, solteros e viudos sin hijos. Se les darán créditos premios y gastos de viaje. Diríjase por carta a don Manuel Castañera, Ventura de la Vega 4, Madrid.

Arriendo de una cehosa

a pasto y labor. Se hace de la cehosa de Lamas de Ayuso en término de Cabanas de Saugo, propiedad de la excelentísima señora condesa viuda de Cerezo.

Las personas que quieran interesarse en el arriendo, así como enterarse del pliego de condiciones, pueden presentar por escrito sus proposiciones en Zamora, casa de Felipe Suárez, administrador de la finca.

VENTA DE CURTIDOS

procedentes de la importante fábrica de don José Herrera, de Salamanca, vendiéndose por kilos a precios de fábrica.

Se compran cueros al pelo de reses, terneras y caballos a buenos precios.

Véndense cueros de cuero superior para transmisiones a precios baratísimos.

REPRESENTANTE EN ZAMORA

DON LUIS SENDIN

Ronda de Santa Ana (frente al Matadero)

GRAN VIVERO DE VIDES AMERICANAS

— EN ZAMORA —

Los viticultores de esta capital Juan Gata y Sobinos (Plaza Mayor 1), ponen en conocimiento de público, que desde esta fecha tienen a la venta gran número de plantas americanas injertadas sobre *patron Aramon 1 y 9* y *Rupres trix Lot y Mouviéde* de infinitas variedades y barbados sin injertar, cuyas plantas están inspeccionadas por el señor Ingeniero del servicio agrónomo de esta capital, quien garantiza la autenticidad de las mismas.

El vivero se halla en esta capital en el Arrabal de Olivares, y puede ser visitado por cuantas personas lo deseen.

Se darán cuantas explicaciones sean precisas y visitará gustosos las tierras donde hayan de hacerse las plantaciones, aconsejando la variedad más apropiada y garantizando sus resultados.

Para informes y pedidos, en el vivero, Barrio de Olivares y en la Plaza Mayor número 1.

REEMPLAZO de 1915

Se verifican substitutiones del servicio de Africa a todos los reclutas sorteados del actual reemplazo, contratación antes del sorteo. Precios y condiciones, dirigirse a don Manuel Castañera, Ventura de la Vega 4, Madrid, y a los representantes don José María Calonge, procurador, en Zamora, y a don Emilio Bedate Rodríguez, procurador, en Toro.

LA ASTURIANA

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales.

BENIGNO ARENAS HUERTA

Avenida de Gallego 23 y Explanada del Matadero

Precios y clases sin competencia

IMPRESA Y LIBRERIA DE Vitaliano Barroso del Olmo

(SUCESOR DE LA VIUDA DE GALLEGO) RUA NUM. 11 (BENAVENTE)

Todos pueden disfrutar de la suscripción a *El Magisterio Español* igual que si lo hicieran directamente por la combinación de bonos que entregué en el acto de su compra.

Librería de Calleja, Hernandez, Palacio, Balzaun, Rodríguez, Ancoz y Soñzas etc. Fonda el Gallo, Arrieta y Librería de don Ángel Martín y Muñoz. Extranjero de esta casa.

Señores maestros: Pueden obtener surtidos de cuantos libros y material de escuela necesitan a precios de Galdágoz y descuentos especiales pagando la suscripción a adelantado.

EMPLASTOS

perforados americanos de fieltro rojo o sea bayeta encarnada del

DR. WINTER

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN los catarros de pecho y bronquitis.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN los dolores de los pulmones.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN reumatismos y dolores del costado.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter CURAN los dolores dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.

¡Fijarse en la marca del Dr. Winter!

Pedidla y exigidla en todas las Farmacias y Droguerías

¡MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES!



